

"Le curé, les religieux, les religieuses et les paroissiens de Sainte-Anne de Bellevue saluent avec le plus profond respect les restes vénérés de l'éminent archevêque de Saint-Boniface, présentent l'expression de leur sympathie à son illustre confrère Mgr l'archevêque de Montréal et s'associent au deuil de leurs compatriotes de l'Ouest.

"Les enfants des écoles de la paroisse feront une communion générale pour le repos de l'âme du grand patriote qui s'est dépassé toute sa vie pour la liberté de conscience et d'éducation de leurs petits frères du Manitoba. — Qu'il repose en paix!"

Mgr l'Archevêque de Montréal bénit l'assistance et récita une prière pour l'âme de son collègue défunt. Les cloches de l'église saluèrent une dernière fois le grand patriote.

PROCESSION DE LA GARE A LA CATHEDRALE

On a qualifié de triomphal le tribut d'hommages rendu à la dépouille mortelle de notre cher Archevêque, dans les rues de Montréal, à différentes étapes du parcours et dans les rues de Winnipeg et celles de Saint-Boniface. Le mot n'est pas exagéré. Nous pouvons bien redire, après le *Free Press* de Winnipeg, que le cortège, qui l'accompagna de la gare de Winnipeg à la cathédrale de Saint-Boniface, était de beaucoup le plus considérable qui ait jamais marché dans les rues de la ville en pareille occasion, "accompanied by a huge cortege, by far the largest which has ever marched through the streets of Winnipeg on a similar occasion." C'est le témoignage d'un journal protestant, qui l'a rudement combattu durant tout son épiscopat, mais qui a eu la loyauté de déposer sur sa tombe le plus complet éloge qui lui soit venu de nos frères séparés. C'est le cas de rappeler la parole que Monseigneur redisait souvent et qui a reçu en cette occasion une nouvelle confirmation: "Les Anglais respectent ceux qui savent se tenir debout devant eux comme des hommes de cœur."

Le train, qui portait la chère dépouille, entra en gare à 11.25 heures de l'avant-midi, le samedi, 19 juin. Le cercueil fut placé dans un corbillard traîné par quatre chevaux. Le cortège défila par les rues Main et Water dans Winnipeg, traversa le pont Provencher orné de tentures par la ville de Saint-Boniface, défila ensuite par l'avenue Provencher, la rue Aulneau, l'avenue Cathédrale et l'avenue Taché. Ce dernier parcours avait été dé-